



令和7年11月28日(金)発行

府中市立府中第九小学校

校長 日野 正宏



12月号

学習発表会 力を合わせて

校長 日野 正宏

11月は、インフルエンザ様症状等の感染症による学級閉鎖・学年閉鎖が数多く発生し、保護者の皆様にはご心配おかけしましたことお詫び申し上げます。

こうした状況の中での学習発表会でしたが、児童鑑賞日は5・6年生のみが鑑賞、保護者鑑賞日は学年ごとの入替など、当初の予定から急遽の変更をしながら、なんとか実施することができました。

今回、学習発表会を実施できたことは、子供たちの頑張りと保護者の皆様のご協力、そして先生たちの努力が結集されたからこそ、と強く感じています。

子供たちの中には、学校に戻ってきた日が保護者鑑賞日で、直前の練習がほとんどできないままに舞台に立った子がいました。また、練習ができても、多くの友達がいない中で代役として台詞を言ったり、ときには代役の代役となったりする子もいました。代役をうまくこなすことができず悔しい思いをもった子もいました。それでも、今、できることに全力で取り組み、互いに助け合って、発表することができました。みんなで発表を創り上げる、という思いがあればこそ、という行動をたくさんみることができました。



保護者の皆様には、子供たちの看護は元より、学習発表会の実施形態の変更へのご理解・ご協力をいただきました。また、最も学級閉鎖が多かった学習発表会実施週に、閉鎖している学級にスマート連絡帳でお送りした子供たちの健康状態のお尋ねに、多くのご家庭から返信をいただいたことで、15日の保護者鑑賞日には多くの児童が学校に戻ってこられることが分かりました。

「学校閉鎖・学習発表会の延期」まで考えなければならない状況であった私にとって、返信内容に一喜一憂しながらも、大きな励みとなりました。

先生たちは、多くの子供たちが不在の中で練習内容を工夫したり、練習ができない上での対応を考えてくれたりと毎日変化する状況に応じて頑張ってくれました。登校できなかった子供たちが困ることがないよう様々な対策を具体的に講じてくれました。実施形態の変更についても新たな計画を迅速に作り、互いに話をしてスムーズに実施できるよう調整してくれました。

みんなの力が結集されたことで保護者鑑賞日に実施できましたが、それでも多くの児童が依然として登校できない状況がありましたので、12月6日にリバイバル学習発表会を実施することとしました。子供たちの努力に惜しみない拍手をお願いいたします。

11月15日の学習発表会ではインフルエンザ等による欠席児童が多かったため、12月6日(土)にリバイバル学習発表会を開催いたします。道徳地区公開講座とあわせて、どうぞご参観ください。詳しくはスマート連絡帳で配信いたしましたお知らせをご確認ください。

学発表会を開催しました！

学芸的行事委員会委員長 K S

11月14日(金)と15日(土)に、学習発表会を行いました。今年度はインフルエンザの感染拡大のため、子供たちの健康と安全を第一に考えて、保護者の皆様は学年ごとに入れ替えての参観とさせていただきました。制限のある中でも、子供たちは「見てもらいたい」という気持ちを胸に、一生懸命に取り組む姿を見せてくれました。学級閉鎖や体調不良で全員が揃わない日が続きましたが、子供たちは「お休みの子の分までがんばろう」と気持ちを一つにして練習に取り組んでいました。特に印象的だったのは、久しぶりに登校した友達に「ここはこう動くよ」「一緒に合わせよう」などと自然に声を掛け、フォローし合っていた姿です。本番では、その優しさや絆が、表現や演技、歌声に現れ、温かい発表となっていました。保護者の皆様の温かい声援と拍手、ご協力に、心より感謝申し上げます。また体育館前での整列やスムーズな入れ替えにご協力をいただき、ありがとうございました。



【6年生】最高の思い出になった日光移動教室

第6学年主任 H R

10月27日（月）から29日（水）までの3日間、6年生は日光移動教室へ行ってきました。昨年度から10月実施となった日光移動教室ですが、天候にも恵まれ、計画通りに進めることができました。東京に比べてかなり気温が低く寒い日光市では、既に紅葉も始まり、秋の気配を楽しむことができました。日光では、独特な彫刻刀で彫る日光彫体験、雄大な自然と触れ合った戦場ヶ原でのハイキング、班で見学した日光東照宮、紅葉とのコントラストが素晴らしい華厳の滝、日光の自然と歴史について学ぶことができた日光自然博物館など、内容も盛りだくさんで、3日間があ



つという間に過ぎました。特に戦場ヶ原でのハイキングは、雪が降ったり、晴れたりとても幻想的で今まで見たことのない素晴らしい景色を見ることができ、移動教室のよい思い出となりました。6年生はこの3日間のために、それぞれのテーマに沿って事前学習を進めてきました。歴史や生き物について調べる人が多かったのですが、実際に東照宮の様子を観たり、野生動物に遭遇したりしながら、事前に学習したことを体験することができ、素晴らしい思い出だと思います。また、自然移動教室を前に、みんなで決めた「みんなで思いっきり楽しみ小学校最後の最高な心に残る思い出を作ろう！」の目標達成を目指し、生活班や行動班の仲間と協力する姿がたくさん見られました。5分前行動はもちろん、部屋の整理整頓などみんなで声をかけ合って行うことができ、6年生にふさわしい姿勢があちらこちらで見られました。また日光移動教室実行委員会が準備や盛り上げるための工夫を考え、すすんで行動してくれました。みんなのために自主的に行動できる6年生へまた一步成長しました。卒業まであと半年となりましたが、とても良い形で移動教室を終えることができました。



【4年生】東京デフリンピックを観戦してきました

第4学年主任 A H

11月19日の午前中に、4年生は東京デフリンピックのバドミントン競技の観戦に行ってきました。事前にデフリンピックの意義や応援の仕方などについての学習をしていたこともあり、当日は手話を使っての応援や拍手、そしてお手製のプラカードを持ちながら、選手たちの活躍を楽しんできました。目の前で展開される熱戦の様子を観ながら、障害のあるアスリートたちの頑張りに、4年生たちが力いっぱいの声援をおくりました。



あいさつ運動へのご協力ありがとうございました

特別活動主任 H R

10月20日から11月7日までの約2週間、秋のあいさつ運動を実施しました。今年は10月下旬から涼しい日が続き、あいさつ運動を行っている朝はひんやりとした空気に包まれることが多かったのですが、子供たちの元気な声のおかげで、活気あふれる朝を迎えることができました。また保護者の皆様にも多数ご参加をいただき、素敵な一日の始まりにご協力いただきました。これからもあいさついっぱいの九小でありたいものです。



みんなで美化の日を開催しました

美化の日担当 N K

秋の温かい日差しに包まれた 11月 21 日の清掃時間に、今年度 2 度目の美化の日の活動を行いました。6年生は近隣の万作の木公園を、それ以外の学年は校庭や中庭を、それぞれ全校一齊に掃除します。普段何気なく使っている場所ですが、小石がたくさん落ちていたり、本格的な秋を迎えたことから落ち葉がたくさんあったりしたため、掃除のしがいがあったようです。全校で力を合わせて美化活動に取り組み、



大きなビニール袋がすぐにいっぱいになってしまった位、たくさんの落ち葉が集まり、またバケツ何杯分もの小石を集めて、九小をきれいにすることができます。今年度から PTA の役割としては秋の美化の日の参加はなくなりましたが、直前のお声掛けにも関わらず大変多くのボランティアの方に駆けつけていただき、大人のパワーで子供たちの美化活動を力強く後押ししていただきました。ご多用の中のご参加、ご協力、ありがとうございました。おかげで子供たちはみんなが使う場所を自分たちの力できれいにできました。

| 2月の主な予定

| 日 | 曜日 | 予定 |
|----|----|--------------------------------------|
| 1 | 月 | 全校朝会 保護者会(5年) |
| 2 | 火 | 保護者会(3、4年) 持久走旬間開始 オーケストラ鑑賞教室(5年) |
| 3 | 水 | B時程 全校4時間授業 チューリップ栽培教室(1年) |
| 4 | 木 | あんぜんの日 保護者会(6年・ふたば学級) |
| 5 | 金 | 府中一中合唱交流(6年) |
| 6 | 土 | 土曜授業日 道徳地区公開講座 学習発表会リバイバル上演 |
| 7 | 日 | |
| 8 | 月 | 土曜授業日振替休業日 |
| 9 | 火 | クラブ活動 |
| 10 | 水 | 全学年5時間授業 |
| 11 | 木 | 色覚検査(4年生希望者のみ) |
| 12 | 金 | |
| 13 | 土 | |
| 14 | 日 | |
| 15 | 月 | 全校朝会 委員会活動 ひばり教室最終指導日 |
| 16 | 火 | 九小オリエンテーリング |

| 日 | 曜日 | 予定 |
|----|----|---------------------------|
| 17 | 水 | 全校5時間授業 |
| 18 | 木 | 音楽集会 |
| 19 | 金 | 府中警察交通安全指導 持久走旬間終了 |
| 20 | 土 | 青少対第一地区 つなひき大会 |
| 21 | 日 | |
| 22 | 月 | フレンド学級 |
| 23 | 火 | 2学期給食最終日 |
| 24 | 水 | 大掃除 全学年4時間授業(給食なし) |
| 25 | 木 | B時程 終業式 全学年4時間授業(給食なし) |
| 26 | 金 | 冬季休業日始(1月7日まで) |
| 27 | 土 | |
| 28 | 日 | |
| 29 | 月 | 学校閉庁日 |
| 30 | 火 | 学校閉庁日 |
| 31 | 水 | 大晦日 学校閉庁日 |

※3学期の始業式は1月8日(木)です。
給食は1月9日(金)から開始します。

12月 24 日と 25 日に、学校全体のネットワーク更新作業を予定されています。この両日は原則的にスマート連絡帳が使用できませんので、欠席等の連絡につきましては電話、または連絡帳にてお願いいいたします。また校内での印刷やホームページの更新等もできませんので、何かとご不便をおかけいたしますが、どうぞご了承ください。